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COMPTE - RENDU DE LA REUNION 

 

Gestion de l’acacia : que dois-je faire dans ma parcelle ? 
 

Le mercredi 29 mai après-midi sur la commune de Broye-Aubigney-Montseugny (70), se sont 

réunis 40 personnes pour parler de sylviculture de l’acacia dans un contexte de coupes rases sans 

renouvellement pour la majorité des parcelles. L’acacia en effet, colonise largement le territoire 

communal mais souffre du manque de gestion comme dans presque tout le secteur de Gray. La réunion 

avait pour but de casser les « à priori » que peuvent avoir les gens sur la sylviculture de l’acacia et que 

l’on peut faire de la grume de qualité en ne négligeant pas ses parcelles. Monsieur le maire, Jean-

François Cercley ainsi que le propriétaire des parcelles visitées Mr Mirbey, ont ouvert la réunion. Après 

ces quelques mots de présentation, la visite a commencé dans une parcelle de 3 ha tout juste achetée 

par Mr Mirbey, profitant ainsi de la restructuration pour agrandir son unité de gestion. Cette parcelle est 

un taillis d’acacias issu d’une coupe rase d’il y a 8 ans. Elle a permis de discuter avec les propriétaires 

sur les premières notions nécessaires pour le valoriser en bois d’œuvre : écologie, fertilité du sol, arbres 

d’avenir et les grandes étapes de la gestion. Là déjà, les participants se sont montrés très attentifs et 

n’ont pas hésité à partager leurs expériences. L’après-midi s’est poursuivie dans une autre parcelle, 

d’une vingtaine d’année issue aussi d’une coupe rase. Elle a fait l’objet d’une coupe de cloisonnements 

et sélective il y a un peu moins de 10 ans. Cette parcelle a ouvert la discussion sur la possibilité de 

transformer un taillis d’acacias en futaie sur souche pour faire des grumes. De beaux sujets ont pu être 

observés et la notion de marquage et d’éclaircie a été expliquée. Cette parcelle étant déjà en retard de 

gestion, les conséquences ont pu être montrées et les solutions évoquées. Cette réunion pourra 

permettre à des personnes en manque de gestion dans leurs parcelles d’acacias de mieux les valoriser 

afin de sortir des produits plus rémunérateurs que du bois de chauffage et des piquets.  
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